

DEPARTAMENTO DE PRENSA  
CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWIN

En carta a Lech Walesa:

AYLWIN INVITO A CHILE  
AL LIDER DE SOLIDARIDAD

Una invitación a visitar Chile "cuando asuma el gobierno democrático", para festejar "la gran fiesta de alegría y de la reconciliación nacionales", formuló ayer, el candidato de las fuerzas democráticas, Patricio Aylwin, en una carta que le envió al Presidente del Sindicato Solidaridad de Polonia, Lech Walesa.

El siguiente es el texto de la carta:

" Señor  
Lech Walesa  
Presidente Sindicato Solidaridad  
Gdansk  
Polonia

Estimado señor Walesa:

Con inmensa alegría el pueblo de Chile ha tomado conocimiento de la libertad de que gozan desde ayer los dirigentes de los trabajadores Manuel Bustos y Arturo Martínez, quienes injusta y arbitrariamente estuvieron relegados por más de un año. La libertad de ellos tiene una relación directa con las constantes gestiones realizadas por usted en ese sentido y con su anunciado viaje a Chile para solidarizar con los afectados. El Comando de mi Campaña Presidencial ya ha hecho públicos nuestros agradecimientos hacia usted, valorando los esfuerzos para que representantes de los trabajadores chilenos puedan recuperar el ejercicio de sus plenos derechos.

He creído importante que durante su permanencia entre nosotros - la que ha sido postergada - se materializaran en nuestra patria, con gestos sinceros, la voluntad y esperanza que nos anima para erradicar todo tipo de violencia y construir una sociedad basada en la solidaridad y la reconciliación.

Lamentablemente, esta actividad ha sido suspendida, por motivos totalmente ajenos a nuestra voluntad. A pesar de ver frustrado el intento de efectuar una gran movilización nacional en pro de la paz, nos sentimos cada día más comprometidos con ella y con todos los que en el mundo realizan a través de la vía pacífica la lucha contra todo tipo de dictadura. Vemos en usted a un luchador por los mismos ideales. Por ello, creíamos que, con ocasión de su visita, el reafirmar nuestros principios era una oportunidad para testimoniar una vez más ante los chilenos y el mundo el espíritu que anima la ya larga lucha de 16 años por lograr una patria libre, justa y solidaria.

La postergación de su viaje nos impide darle el abrazo que con tantas ansias esperábamos. Pero, usted bien lo sabe, el tiempo y los hechos enseñan que el encuentro de los hombres libres siempre está en la agenda futura. El 14 de diciembre el pueblo de Chile optará, definitivamente, por la libertad y por la justicia. Ese día sentiremos como nunca su solidaridad y, luego, cuando asuma el gobierno democrático, esperamos sí tenerlo entre nosotros para la gran fiesta de alegría y de la reconciliación nacionales.

Le saluda con sincero afecto,

Patricio Aylwin Azocar "

Este viernes 27 de octubre:

**PATRICIO AYLWIN INICIA GIRA A  
LA NOVENA Y DÉCIMA REGIONES**

Una gira e la Novena y Décima regiones del país, iniciará este viernes 27, el candidato de la oposición, Patricio Aylwin. En la oportunidad, visitará las ciudades de Osorno, Valdivia, La Unión, Temuco, Traiguén, Victoria y Angol, acompañado por una comitiva que integran Enrique Silva Cimma, Presidente de la Campaña Presidencial; y los dirigentes Narciso Irureta, Germán Riesco, Alejandro Hales, René Abeliuk, Hugo Miranda, Liliana Mahn, María Antonieta Saa, José Florencio Guzmán y Carlos Hurtado.

El itinerario de la gira es el siguiente:

## Viernes 27 de Octubre:

- 07:15 horas - Traslado a Aeropuerto Comodoro A.M. Benítez.
- 08:20 horas - Salida avión Ladeco, vuelo UC 041, F - 500, clase T, rumbo a Osorno.
- 11:15 horas - Llegada a aeropuerto de Osorno.
- 11:20 horas - Salida en caravana rumbo a la ciudad de Osorno.
- 11:30 horas - Saludo a jóvenes, Instituto Profesional de Osorno.
- 12:15 horas - Saludo a la Concertación, Hotel Bulnier.
- 12:30 horas - Conferencia de prensa.
- 13:10 horas - Saluda Junta de Caciques.
- 13:15 horas - Termina conferencia de prensa.
- 13:30 horas - Almuerzo privado.

A la misma hora comienza almuerzo público, lo preside Don Enrique Silva Cimma, participa comitiva (aprox. 350 personas: Organizaciones Sociales, sindicales, dirigentes femeninas, independientes, profesionales y técnicos).

- 15:15 horas - Patricio Aylwin cierra almuerzo público. Saludo a asistentes.
- 15:45 horas - Saludo a Obispo de Osorno Monseñor Miguel Caviedes.
- 16:15 horas - Saludo a Empresarios C.A.S. (15:00 comienzan a trabajar con economistas de la comitiva).
- 16:45 horas - Salida rumbo a Valdivia.
- 17:30 horas - Saludo a la comunidad de La Unión.
- 18:00 horas - Continúa viaje rumbo a Valdivia.
- 18:30 horas - Se suma caravana en Paillaco para ingreso a Valdivia.
- 19:30 horas - Llegada a Valdivia, Hotel Villa del Río.
- 20:00 horas - Ingresos a Concentración.
- 21:00 horas - Cena privada.
- 22:00 horas - Alojamiento, Hotel Villa del Río.

## Sábado 28 de Octubre:

- 08:30 horas - Desayuno con la Concertación Local y candidatos. Hotel Villa del Río.
- 09:30 horas - Saludo al Vicario S Don Domingo Arriagada (en oficina de Obispado).
- 10:15 horas - Visita a la Universidad, encuentro con el Mundo Juvenil.
- 11:15 horas - Saludo a mujeres en "La Protectora" (10:00 comienzan a trabajar con mujeres de la comitiva).
- 11:45 horas - Saludo a Profesionales, Técnicos y Empresarios (10:30 comienzan a trabajar).
- 12:30 horas - Conferencia de prensa. (Lugar a definir).
- 13:30 horas - Almuerzo privado. Hotel Villa del Río.
- 16:00 horas - Salida rumbo al aeródromo de Valdivia.
- 16:30 horas - Aborda avión Navajo Piper, rumbo a Temuco.
- 17:00 horas - Llegada al aeródromo de Temuco.
- 17:15 horas - Se inicia caravana desde el aeródromo al Hotel.
- 18:00 horas - Llegada al Nuevo Hotel Frontera de Temuco.  
Saludo a la Concertación local y candidatos.
- 18:45 horas - Reunión con Prensa local, con Concertación y candidatos
- 19:15 horas - Termina reunión con prensa.
- 19:45 horas - Ingresos a Concentración.
- 21:30 horas - Cena privada.
- 22:30 horas - Alojamiento. Nuevo Hotel Frontera.

Domingo 29 de Octubre:

08:15 horas - Desayuno privado.  
 09:15 horas - Saludo a Obispo de Temuco, Monseñor Sergio Contreras.  
 09:45 horas - Salida rumbo al aeródromo de Temuco.  
 10:15 horas - Aborda avión Navajo Piper, rumbo a Traiguén.  
 11:00 horas - Llegada a Traiguén. Saludo a la comunidad.  
 11:30 horas - Salida en auto rumbo a Valdivia.  
 12:00 horas - Llegada a Victoria.  
 12:15 horas - Saludo a la Comunidad de Vistoria. Concentración.  
 13:00 horas - Almuerzo privado.  
 16:00 horas - Salida rumbo al aeródromo de Victoria.  
 16:15 horas - Aborda avión Navajo Piper rumbo a Angol.  
 16:45 horas - Llegada a aeródromo de Angol. Saludo de la Concertación local y candidatos.  
 17:00 horas - Se inicia caravana de ingreso a Angol.  
 17:15 horas - Ingres a Concentración.  
 18:00 horas - Salida rumbo al aeródromo de Angol.  
 18:15 horas - Aborda avión Navajo Piper, rumbo a Santiago.  
 21:30 horas - Llegada a aeródromo Cerrillos - Santiago.

Nota: Comitiva abandona Victoria a las 18:45 rumbo a Temuco para abordar avión Lan Chile, que sale a las 20:15 rumbo a Santiago.

Sostuvo Enrique Krauss:

ALGUIEN ESTA SUPLANTANDO A  
 BUCHI EN LA TELEVISION

"Nosotros no entendemos esta especie de entusiasmo televisivo que tiene el señor Hernán Büchi", afirmó hoy, el vicepresidente de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin, Enrique Krauss, al responder a los reiterados emplazamientos formulados por el comando del candidato oficialista.

Krauss manifestó al respecto, que en la televisión "hay programas donde se hacen concursos como sucede en "Sábados Gigantes" o "Éxito" y si acaso Hernán Büchi tiene tanta vocación televisiva podría, a lo mejor, participar en alguno de ellos".

En relación al tema de los debates en televisión, el vicepresidente de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin, afirmó que los planteamientos del candidato de la oposición son bastantes conocidos por los chilenos y han sido cotejados claramente frente a las posiciones de Büchi, añadiendo que "no nos parece correcto que una materia tan importante como es ésta, se trate a base de emplazamientos y retos, como si los candidatos fuesen competidores en un campeonato de box de barrio".

Señaló además que Hernán Büchi declaró ayer que no estaba presente en los distintos espacios de televisión, afirmación que le extrañaba porque "entonces aquí hay un caso de suplentación de personas gravísimo, porque a lo menos yo lo he visto apareciendo en ese medio de comunicación muchas veces". "Realmente - agregó Krauss - esta situación de la

televisión está adquiriendo caracteres que llegan casi a la fábula, porque si no es Hernán Büchi quien aparece en las pantallas, tal como lo ha denunciado el propio candidato oficialista, quiere decir que han contratado un actor, un socio o un robot, y esto ya sería materia de preocupación para los reporteros policiales".

Luego, refiriéndose a la publicidad política en televisión, Krauss insistió en la necesidad que la opinión pública conozca quién paga los espacios de propaganda de las candidaturas de Büchi y Errázuriz. "Quien lo está haciendo está utilizando maliciosamente instrumentos para reducir el impuesto a la Renta y las autoridades tributarias deberían investigar quién cancela dicha propaganda".

Finalmente, reiteró el llamado a todos los responsables de los canales de TV a no persistir en una actitud de cómplices o encubridores del fraude al Estatuto de la Televisión vigente.

Convocada para mañana jueves

SUSPENDEN JORNADA DE  
PAZ Y RECONCILIACION

La Concertación de Partidos por la Democracia resolvió suspender la Jornada por la Paz y la Reconciliación que, con motivo de la visita del Presidente del Sindicato Solidaridad Lech Walesa, había convocado para mañana jueves 26 de octubre. En la ocasión se contempla colocar ofrendas florales en la localidad de Lonquén y en el monumento a los mártires de Carabineros.

El siguiente es el texto de la declaración dada a conocer hoy:

"Con motivo de la venida a Chile del Premio Nobel de la Paz, Lech Walesa, la Concertación de Partidos por la Democracia, convocó a todos los chilenos a manifestarse contra toda forma de violencia y a materializar en gestos sinceros su deseo de reconciliación.

La Concertación por la Democracia quiso simbolizar esta actitud colocando ofrendas florales en la localidad de Lonquén y en el monumento a los mártires de Carabineros.

Sin embargo, la directiva de la Concertación ha recibido la opinión de miembros del Cuerpo de Carabineros de Chile en el sentido de que el acto de recordación de las víctimas de Carabineros podría ser mal interpretado en la actual coyuntura política.

En estas circunstancias, la Concertación Democrática ha acordado suspender los actos programados para mañana jueves.

En todo caso, reitera su llamado a los partidos políticos, organizaciones de trabajadores, estudiantes, empresarios y a todos los chilenos, a expresar su repudio a cualquier expresión de violencia y a realizar, en el día de mañana, gestos concretos de reconciliación entre los chilenos.

Le pedimos efectuar acciones de paz y solidaridad que expresen el sentimiento mayoritario de reconciliación que desea este país."

El martes en la noche:

CON MASIVA CONCENTRACION  
COLINA PROCLAMO A AYLWIN

- La jornada de adhesión a la candidatura presidencial de Patricio Aylwin se inició a las 16 horas en Til - Til, desde donde salió una caravana - que llegó a tener unos 100 vehículos - recorriendo además Lampa, Colina y localidades rurales cercanas.

"El pueblo deberá decidir entre continuismo o cambio hacia la democracia el próximo 14 de diciembre", aseguró anoche en Colina Patricio Aylwin ante unas 15 mil personas - según estimaciones de los organizadores del acto -, que lo vitorearon animadamente, proclamándolo como su abanderado presidencial.

Enzo Pistacchio, coordinador metropolitano de la Campaña Presidencial, señaló que "esta presencia multitudinaria demuestra que la gente perdió el miedo, pues no hay que olvidar que en esta zona ganó el SI en el plebiscito, en tiempos donde el coronel Zara jugó un rol importante entre los habitantes del sector".

Por su parte, el candidato opositor afirmó que esta masiva presencia revela que "algo nuevo ha pasado en nuestra Patria". Recordó que "hace poco más de un año, el 5 de octubre del año pasado, aquí en Colina ganó el SI, pero en esa oportunidad la mayoría de los chilenos expresó su voluntad de volver a la democracia y dijo NO MAS a Pinochet. Y yo me explico lo que pasó aquí, porque en todas partes y, especialmente, en los sectores más rurales, la gente fue muy presionada con toda clase de amenazas".

La jornada de proclamación de Patricio Aylwin - organizada por el Comando Metropolitano - se inició el martes, cerca de las 16 horas, en la plaza de Til Til, con una caravana, que recorrió además Lampa y Colina. Y efectivamente la "gente perdió el miedo", porque fueron alrededor de 100 vehículos, de todo tipo, los que llegaron al acto final, al que concurrió el abanderado presidencial opositor.

Anteriormente, con la participación del candidato a Senador por Santiago, Andrés Zaldívar, la festiva caravana visitó el sector de Polpaico donde, en la cooperativa 'Huertos Familiares', esperaban unas 500 personas. Allí Zaldívar entregó el saludo de Aylwin a los entusiasmados campesinos, que venían desde predios vecinos para adherir públicamente a la opción opositora.

Enseguida, la comitiva se trasladó hasta la Comunidad San Ricardo, del Hogar Don Guarello, que alberga a 140 menores. Durante el trayecto, la caravana era saludada por los habitantes del sector, incluso desde una casa donde destacaban grandes afiches de Büchi. A medida que avanzaba la hora eran más los autos que se iban sumando a la "caravana de la libertad" - como la denominaron en Lampa -, integrada además por algunas micros repletas de gente.

En escondidos rincones y pobres casas de la zona se veían afiches de Aylwin, en tanto niños y dueñas de casa agitaban banderines, adhiriendo al candidato de la Concertación por la Democracia.

Mientras los vehículos confluyen hacia la concentración, en Colina se iniciaba el acto cerca de las 19:00 horas, animado por el "Flaco" Robles. Patricio Aylwin hizo su arribo pasadas las 20:00 horas, siendo saludado en el lugar por los postulantes al Senado Ricardo Lagos y Andrés Zaldívar, además de los candidatos a diputados, entre ellos Adriana Muñoz, y otros dirigentes del Comando Presidencial.

Emocionado por la gran cantidad de personas que lo aguardaban y vitoreaban su nombre, Patricio Aylwin reiteró que su gobierno será "el gobierno de todos los chilenos". En medio de grandes aplausos llamó a los presentes a incorporarse en esta gran cruzada porque "juntos buscaremos los mejores caminos para salir adelante".

Convencido que es fundamental estimular y fortalecer las organizaciones sociales, dijo que con "una colaboración decidida y responsable de todos los que han sufrido la dictadura" se podrá salir adelante en esta gran tarea.

"No sacan nada nuestros adversarios con dar a conocer mañosas encuestas porque - agregó - el 14 de diciembre el pueblo deberá decidir entre el continuismo o el cambio hacia la democracia".

Dirigente de la Concertación por la Democracia:

GERMAN CORREA CALIFICO DE 'PREOCUPANTES'  
AFIRMACIONES DE JUVENTIDES COMUNISTAS

Como "muy lamentables y altamente preocupante" calificó el dirigente Germán Correa, miembro del Comité Ejecutivo de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin, el reconocimiento por parte de las juventudes comunistas que algunos de sus militantes participan en el Frente Patriótico Manuel Rodríguez.

Correa dijo que las afirmaciones del nuevo Secretario General de las JJCC, Manuel Guzmán, "son muy graves y deben ser enfrentadas seria y responsablemente." Agregó el dirigente que la Concertación por la Democracia tiene una postura muy clara al respecto, añadiendo que el conglomerado opositor se pronunció también en relación a las afirmaciones que hiciera a su llegada a Chile Luis Corbalán "y creo que esa posición común y unánime sigue siendo válida".

Finalmente, Germán Correa fué enfático en señalar que "creemos que este tipo de declaraciones en nada ayudan al proceso de recuperación democrática y sólo favorecen a la campaña del terror, que realiza el régimen y el candidato del continuismo".

Mañana jueves 26

PROPOSICION PROGRAMATICA DE DEPORTES  
Y RECREACION DARA A CONOCER PATRICIO AYLWIN

El Comando de Deportistas por Aylwin realizará mañana, jueves 26 de octubre, un encuentro denominado "Los deportistas estamos por la vida", al cual concurrirá al candidato de las fuerzas democráticas. En el acto que tendrá lugar en el Cine El Biógrafo, a partir de las 19,00 horas, participarán destacados deportistas; entre ellos, Teobaldo Díaz, dos veces

campeón sudamericano de Lucha; Jorge Ascui, campeón de esa misma disciplina, en 1988; Jacqueline Vásquez, campeona latinoamericana de Judo; Carlos Moreno, record chileno de 100 metros planos e integrante de la selección chilena a los Juegos de Seúl; Leonor Carter, campeona Nacional de salto alto; Hernán Hevia, record chileno de posta; Alfonso Necuñir y Eduardo Vilches del Club Colo-Colo; George Biehl, del Audax Italiano; Luis Rodríguez de la Unión Española y seleccionado nacional, y los seleccionados nacionales de Voleibol, Paul Heilig, Andrés Acuña y Rodrigo Grimalt.

En la oportunidad, Aylwin dará a conocer la Proposición Programática del Sector Deportes y Recreación, dialogando luego con los asistentes.

PAUTA DE ACTIVIDADES  
PATRICIO AYLWIN

Jueves 26 de Octubre:

19:00 horas - Patricio Aylwin es proclamado por la Central Democrática de Trabajadores (CDT), en la sede de la ANEF (Alameda y Roberto Pretor).

20:00 horas - Patricio Aylwin participa en el encuentro "Los deportistas estamos por la vida", que se realizará en el Cine El Biógrafo (José Victorino Lastarria 181). En la ocasión, Aylwin dará a conocer la proposición programática para el sector "Deportes y Recreación".

www.archivopatricioaylwin.cl